

Novela sobre región magallánica escribe Francisco Brzovic R.

De nuevo en Magallanes, su tierra natal, se encuentra el escritor y profesor universitario Francisco Brzovic, autor de "Sangre Ovejera", "El último Pirata de la Tierra del Fuego" y "El abrazo en el Polo", además de una serie de cuentos, que en breve reunirá en su volumen.

Brzovic, que es odontólogo y profesor en la Universidad de Chile, acaba de jubilar, pero de todos modos se mantiene ligado a la Universidad a través de algunas actividades, más bien de orden administrativo.

—Cree que ahora voy a poder cumplir mi sueño, nos dijo de escribir la novela magallánica. Lo he pensado mucho tiempo, me he documentado durante largos años, pero me faltaba el tiempo, del cual ahora dispongo y que debo aprovechar, antes de que los años pasen.

UNA NOVELA HISTÓRICA

Conversamos con Francisco Brzovic, que en estos momentos viaja a Ultima Esperanza, para ponerse en contacto con paisajes y hombres, que describirá en su próximo libro. Después se dirigirá a Tierra del Fuego, para volver a su Porvenir natal y recorrer de nuevo algunos sitios, por los que anduvo en la infancia, con el ánimo de

recorrer nuevas observaciones.

—Mi próxima novela será una obra voluminosa, nos dijo. Una novela histórica, por cuanto más personajes, en la mayoría imaginarios o con nombres cambiados, aparecerán junto a personajes que fueron reales y describiendo tiempos y sucesos verídicos.

"Los protagonistas serán tipos característicos de Magallanes: un espafol, un escocés y un yugoslavo. Los principales, rodeados de un grupo de otros personajes que participarán en las contingencias de la trama. El primer tomo abarcará la vida en Magallanes desde 1878 hasta el año 1900. Lo tengo prácticamente hecho. El segundo, desde el año 1900 hasta la época actual.

"Para escribir esta obra he recurrido a abundante documentación, bibliotecas, testimonios personales de antiguos pobladores, algunas experiencias propias y, desde luego a la imaginación.

"Las acciones se inclinan en el Cabo de Hornos, con el naufragio de un velero. Los sobrevivientes son salvados por cazadores de lobos. Tráclidos a Punta Arenas, participan en la vida de la colonia; viene el motín de los artilleros; y sigue la vida magallánica que nos cuenta la historia, pero que yo detallo con las intimidades de mis per-

sonajes. Tengo la suficiente documentación para presentar un Magallanes real.

No quiero dejar que sea una gran novela, pero tengo intenciones de hacerlo, y creo que debo hacerlo, para llegar a la generación nueva y futuras, un testimonio de lo

que fue la vida de los pioneros.

—Mi próxima novela abarcará los escenarios patagónicos hasta el Río Santa Cruz, región sobre la que Chile ejerció dominio y que durante largos años, y aún hoy día, está poblada por gran cantidad de chilenos. ¿El título? Aún no lo he resuelto, pero creo que la titularé, simplemente "Estrecho de Magallanes".

UN TOMO DE CUENTOS

Francisco Brzovic ha publicado numerosos cuentos, en revistas y diarios, especialmente en "El Mercurio" de Santiago. Figura además en más de una antología. Ahora, nos dice, los reunirá en un volumen, para publicarlos en la Editorial "Gabriel Mistral", bajo el título de "Patagonia Cruel".

**Novela sobre región magallánica escribe Franco Brzovic R.
[artículo]**

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Novela sobre región magallánica escribe Franco Brzovic R. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)